

## Dirigentes del PSOE recelan del pacto que intenta Sánchez

Los líderes regionales quieren decidir sobre un acuerdo con Podemos, que suaviza sus líneas rojas

ANABEL DÍEZ, Madrid  
Varios dirigentes del PSOE mostraron ayer su intranquilidad ante la posibilidad de que el secretario general, Pedro Sánchez, logre suficientes apoyos y abstenciones, entre Podemos y los par-

tidos independentistas catalanes, para asegurarse la investidura como presidente del Gobierno. Los líderes con mayor poder autonómico del PSOE van a exigir al candidato una transparencia total en sus negociaciones y pretenden que cualquier acuerdo que pueda alcanzar Sánchez sea autorizado por el comité federal del partido antes de ser sometido a votación final en el Congreso de los Diputados. Ese órgano de supervisión del partido tiene previsto reunirse el próximo 30 de enero.

Según el presidente de Castilla-La Mancha, Emiliano García-Page, "no se puede negociar a la aventura y todos tienen que tener posiciones claras". Desde el entorno de Sánchez se acepta inicialmente este escrutinio. "Explicaremos para qué queremos un Gobierno de progreso y de cambio, con nuestro programa y con nuestras propuestas", respondió Antonio Hernando, portavoz parlamentario socialista.

La posibilidad de un acuerdo entre el PSOE y Podemos aumentó ayer después de que diversos dirigentes del partido de Pablo Iglesias y sus alianzas autonómicas en Cataluña, Galicia y la Comunidad Valenciana dijeran que la consulta de independencia no es una línea roja para negociar, aunque no renunciaron explícitamente a ella. PÁGINAS 13 Y 14

## Merkel, ante una presión creciente para poner límite a los refugiados

LUIS DONCEL, Berlín  
"El tiempo se agota". El poderoso ministro alemán de Finanzas, Wolfgang Schäuble, verbalizó así ayer la pérdida de paciencia de los socios de Gobierno de Angela Merkel con su política de refugiados. Incluso el jefe del Estado, Joachim Gauck, instó a la canciller a que acepte límites a la llegada de migrantes. "Si no lo hacemos, dejaremos el campo libre a populistas y xenófobos", dijo. PÁGINA 3

### ADEMÁS



### Villar, al borde de la inhabilitación

El CSD iniciará el proceso contra el presidente del fútbol español si no justifica los préstamos al Recreativo. P31

España pierde inmigrantes y cae en población P23

Imputada la exdirectora del IVAM por su gestión P25

Más recaudación fiscal por los coches de lujo P38



Agentes de Bolsa operan en el parqué de Nueva York tras una apertura con fuertes pérdidas. / J. LANE (EFE)

## Fuerte caída de todas las Bolsas por la incertidumbre económica

Los principales mercados del mundo retroceden ante el descenso del precio del petróleo y las dudas sobre la solvencia de China

CRISTINA DELGADO, Madrid  
Las Bolsas de todo el mundo vivieron ayer una jornada incierta. Las grandes plazas europeas sufrieron un duro varapalo con caídas de hasta el 5%. Los mercados de EE UU tomaron el relevo y, aunque llegaron a bajar un 3%, terminaron perdiendo el 1,5%. Las dudas sobre el crecimiento económico mundial llevan a los inversores a buscar refugio en valores estables, como el oro o la deuda pública. El petróleo ha dejado de ser una referencia segura y ayer profundizó en su descabro

### CAÍDA DE LAS BOLSAS

Al cierre de ayer, en %

-4,83	Milán
-4,37	Buenos Aires
-3,82	Hong Kong
-3,71	Tokio
-3,45	París
-3,20	Madrid
-2,82	Francfort
-1,56	Nueva York

### EDITORIAL

El 'crash' del petróleo P10

hasta niveles de junio de 2003. Eso provocó fuertes caídas de las empresas cotizadas vinculadas a materias primas, pero también llevó a mínimos históricos las divisas de algunos países productores de crudo, como Rusia o México.

El frenazo de la economía china, la crisis de Latinoamérica, el temor a subidas de tipos de interés en EE UU, la tímida recuperación europea y las dudas sobre la banca de Italia y Portugal están entre los factores que han provocado el peor arranque de año bursátil que se recuerda. PÁGINA 37

idealista

La antigua musa del Tea Party da su apoyo al radical candidato republicano a la presidencia

## Trump y Palin cabalgan juntos

YOLANDA MONGE, Washington  
Son dos de las figuras más carismáticas y radicales que ha alumbrado el conservadurismo norteamericano en años recientes. Las bases les adoran. La cúpula del Partido Republicano les teme. Esta semana han sellado una alianza. Sarah Palin—exgobernadora de Alaska, candidata a la vicepresidencia en 2008, líder del movimiento radical Tea

Party— dio el martes su apoyo al magnate Donald Trump ante las primarias que comienzan en febrero. "¿Están preparados para un comandante en jefe que dejará que los soldados hagan su trabajo y vayan a darle una patada en el culo al ISIS?", preguntó Palin en un mitin conjunto en el Estado de Iowa, el primero que votará sobre los candidatos presidenciales. PÁGINA 8